

Santiago acumula todo un mes completo de lluvias continuadas

Desde el 9 de abril han caído 291,7 litros por metro cuadrado en la ciudad

XURXO MELCHOR
SANTIAGO / LA VOZ

Si el invierno fue verano, la primavera está siendo invierno. En Santiago hace exactamente un mes que no para de llover. Los datos del Observatorio Ramón María Aller de la Universidade así lo ratifican. Las precipitaciones comenzaron el pasado 9 de abril y desde entonces no ha habido ni una sola jornada de tregua. Sin embargo, en opinión del director del centro, José Ángel Docobo, no está siendo un abril y un mayo atípicos. «Está dentro de lo normal, de la media. Todo lo que sean precipitaciones mensuales entre 150 y 400 litros por metro cuadrado son algo normal en este tiempo en Santiago», explica.

Y en esa media nos hemos quedado. En abril, las precipitaciones en la ciudad fueron de 192,3 litros por metro cuadrado. «Un abril normal», insiste Docobo. Del mes pasado, los tres días con más lluvias fueron el 18, con 27,6 litros por metro cuadrado; el 13, con 26,2; y el 24, en el que cayeron 19,9.

Cambia mañana

Tal y como cerró abril empezó mayo. Es decir, lloviendo. Y hasta ahora no ha parado, aunque las previsiones indican que el armisticio llegará mañana, cuando está previsto que luzca el sol y que suban las temperaturas,



El río Tambre lleva mucha más agua que en invierno, cuando hubo sequía. PACO RODRÍGUEZ

PRECIPITACIONES Y VIENTO

192,3 l/m²	99,4 l/m²	50 km/h
Abril Total de litros caídos el pasado mes en la ciudad.	Mayo Precipitaciones registradas hasta las 17.30 horas de ayer.	La mayor racha Se registró ayer a las 16.20 horas en el Campus Sur.

que también han sido especialmente frías, invernales, durante el mes de abril.

En lo que va de mayo han caído en la ciudad 99,4 litros por metro cuadrado. Especialmente lluviosos han sido el pasado lunes, con 30,5 litros por metro

cuadrado. Le siguieron el día 3, con 28,9; el 4, con 17,2; y el 2, con 15,8. El resto de los días también llovió, pero menos. El sábado 5 cayeron 5,7 litros por metro cuadrado; 1,1 el 1 de mayo y 0,2 el pasado domingo, día 6.

Hay que tener en cuenta que

el Observatorio Ramón María Aller hace mediciones manuales —mucho más fiables— de 10 a 10 horas, por lo que del día de ayer, en el que hubo fuertes lluvias, solo hay datos de 10 a 17.30 horas, período en el que habían caído 7,7 litros por metro cuadrado. En cuanto al viento —ayer hubo alerta amarilla en la provincia—, la mayor racha se registró a las 16.20 horas, cuando sopló a 50 kilómetros por hora en el Campus Sur.

Más información en la página 14 de la sección de Galicia.

Unos doscientos expertos inician cuatro jornadas de debate sobre salud ambiental

SANTIAGO / LA VOZ

Trabajar para que la salud ambiental sea una meta alcanzable para toda la humanidad y para buscar un mayor equilibrio en el planeta, es la finalidad de los 50 ponentes y 136 participantes, que desde ayer intervienen en la EGAP en un congreso de educación ambiental, según explica el profesor Peña Castiñeira, presidente del comité organizador. La inauguración contó con personalidades, y apoyo de la OMS.

«En varios países persisten situaciones como la falta de calidad del agua, alimentos no sanos, o enfermedades infecciosas, que en países más desarrollados preocupar menos, y hay que intentar superar las desigualdades», afirma Peña Castiñeira.

El cambio climático y la defensa de un modelo energético más sostenible, en el que primen más las energías renovables, es otro de los asuntos que se abordan.

El programa contempla intervenciones sobre mejora y calidad de las aguas; la necesidad de una mayor reutilización y reciclaje de los vertidos urbanos; o cómo favorecer un modelo de territorio urbano sostenible.

Peña Castiñeira insiste en que «la actual crisis económica y social no debe influir negativamente en el medio ambiente y la salud, sino lo pagaremos en el futuro».

SI QUIERES VENDER MÁS EN SANTIAGO...

PIENSA EN GRANDE

PIENSA EN...
FUTURO
50.000 m²
llenos de moda
y locales de ocio

AS CANCELAS
CENTRO COMERCIAL
SANTIAGO DE COMPOSTELA

Ahora más que nunca, el comercio pequeño necesita un impulso y ésta es tu oportunidad para formar parte del nuevo motor económico de Santiago. Si eres de los que piensan en grande, el nuevo **Centro Comercial y de Ocio As Cancelas** es tu sitio. Accesibilidad, espacio, servicios...y clientes te esperan. Las grandes marcas ya están.
Aquí tú también puedes ser grande.

Infórmate en www.ascancelas.es